

Arrivés au sommet, nous apercevons encore un cimetière-dans-la-roche puis arrivons au premier village du plateau, aussi célèbre pour le tunnel naturel qui passe par dessous.

Le village est ici musulman (cf. la modeste mosquée pleine de charme ci-dessous), mais quelle que soit la religion, au pays Dogon ou ailleurs, tout le monde est aussi animiste et les traditions persistent, comme les sacrifices de bouillie ou de sang de poulet sur les fétiches.

Une particularité du pays Dogon est cependant la table divinatoire du renard (le renard étant un des éléments pivots de la cosmogonie Dogon). L'art de la divination n'est pas réservé à une caste : en principe, quiconque peut l'apprendre d'un initié. La technique consiste à disposer des marques et des brindilles sur une "table" au sol, puis à attirer le renard durant la nuit en y mettant par exemple des arachides. Les traces de pas laissées par le renard et les déplacements de brindilles sont alors interprétées pour prédire l'avenir.

Pour notre part, notre avenir à court terme était déjà tout tracé : Mopti, Djenné, puis retour sur Ouaga pour terminer l'année 2009 par un petit safari au ranch de Nazinga !

{gallery}lau-marc/201001/mali/25-sangha-avant{/gallery}